

LO que hay que hacer con los pobres es psicoanalizarlos. Lo de los pobres es que no es normal. Todo salario les parece mínimo y toda mejora les parece poca. Los pobres no saben lo que quieren, claro. Ya les han puesto un enlace sindical y una cosa, pero eso no basta. Lo que necesitan los pobres es que los psicoanalicen, a ver si se aclaran.

A mi me parece que los jurados de empresa, el Tribunal de Orden Público y los enlaces sindicales, con perdón, son cosas que están bien, pero no basta. Y lo mismo los convenios colectivos. A base de convenios colectivos no se va a arreglar nada, porque lo que les falla a los pobres es la urdimbre afectiva, y no lo saben. Ellos creen que se quejan del reúma y del paralis, pero de lo que se quejan es del ello. A los pobres les duele el ello freudiano,

PSICOANALISIS PARA POBRES

y el ello no se arregla con convenios colectivos.

Con los pobres ya se ha probado todo. La revolución desde arriba, la revolución desde abajo, el capitalismo de rostro humano, la extra de Navidad, los puntos, el nivel de vida, las películas de Alfredo Landa. Todo. Y los pobres siguen igual de levantiscos. H a m b r e no es, porque los pobres están bien comidos. Yo he visto salir y entrar pobres de Horcher. Por la puerta de servicio, pero los he visto salir y entrar. ¿Por qué no ha probado nadie a psico-analizar a los pobres?

Freud, que era un señorito, se inventó una cosa para señoritos. A los señoritos les dolía siempre el ello o el id, mientras que a los pobres nunca les dolía más que la ciática. Pues no señor, los pobres lo que tienen es un trauma sentimental de la infancia, un complejo sádicoanal no resuelto, una urdimbre afectiva defectuosa. Claro que tiende usted a un pobre en el diván de raso del psicoanalista y se lo pone perdido de yeso, de tacos y de vino, y luego no hay marquesa que quiera tenderse en el mismo diván. Por eso el Seguro tendría que empezar a psicoanalizar a los pobres en literas y por tandas, a ver si se aclaran y dicen lo que quieren y acabamos de una vez con la lucha de clases, que es una cosa tan tonta.

UMBRAL







